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香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）
昨日舉行的華為Pura先鋒盛典及鴻蒙智行新
品發布會上，華為常務董事、終端BG董事
長、智能汽車解決方案BU董事長余承東發
布了業內首款闊摺疊手機華為Pura X，新機
同時也是首款搭載HarmonyOS 5的移動設
備，售價7,499元（人民幣，下同）起，3月
30日正式發售。余承東並宣布，華為終端已
全面進入鴻蒙時代。
「闊摺疊手機」新在哪兒？現場，余承東

從口袋掏出華為Pura X，摺疊起來，就變成
小手機，合上很小巧，正面和背面都有屏
幕。它還能擴屏使用，橫過來用就像平板一
樣體驗。據他介紹，Pura X採用上下摺疊的
設計，整機比例為16：10，展開後外屏為3.5
英吋 1︰1正方形屏幕，內屏採用 6.3 英吋
16︰10闊形屏設計，展開後橫屏更接近平板

的使用體驗。

AI助手接聽電話
在AI功能方面，華為PuraX首發搭載AI眼
動翻頁功能，可以對眼球運動軌跡進行追

蹤，當用戶看到頁末時，會根據用戶眼球運
動自動翻頁。鴻蒙系統AI 智慧助手小藝也全
新登場，自然語音交互更擬人、有情緒，小
藝通過盤古大模型與DeepSeek雙模型支撐，
能幫你接聽電話、處理多項日常事務。在價
格方面，華為Pura X標準版起售價為7,499
元，典藏版起售價為8,999元。

鴻蒙智行累計交付68萬輛車
余承東表示，截至2025年3月19日，鴻蒙
智行累計交付68萬輛車，連續10個月蟬聯中
國汽車品牌均價TOP 1。其中，問界M5累
計交付超過15萬台；問界M7累計交付超過
30萬台；問界M9累計交付超過17萬台。因
搭載了出眾的主動安全配置，截至2025年3
月19日，鴻蒙智行避免可能的碰撞超過162
萬次。

黑龍江—香港經貿交流會簽約169億
黑龍江—香港經貿投資合作交流會昨日

在港舉行，黑龍江省委書記許勤與香港特

區行政長官李家超共同揭開兩地合作新篇

章。現場，兩地在特色文化旅遊、「黑土

優品」、定製農業及向北開放等方面簽署

37個合作項目，涉及總金額達169.4億元

(人民幣，下同)。 ●香港文匯報記者

焦紅瑞、于海江 香港報道
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香港文匯報訊 香特區行政長官李家超
昨日在禮賓府與黑龍江省委書記許勤會面，
就深化龍合作交流意見。政務司司長陳國
基、政制及內地事務局局長曾國和行政長
官辦公室主任葉文娟亦有出席。
李家超歡迎許勤率團訪並出席「黑龍江
香投資合作交流會」。他指出，香一直
是黑龍江最大的外資來源地，截至去年，香
在黑龍江投資總額超過340億美元。香
會繼續發揮「一國兩制」下內聯外通的優
勢，服務內地企業走向世界，同時吸引更多
外商投資國家。

「冰雪經濟」啟發香港文旅發展
他表示，黑龍江今年成功舉辦第九屆亞洲

冬運會，為香今年11月與廣東省和澳門合
辦的第十五屆全運會樹立優良的示範；而黑
龍江將冰雪運動融合文旅發展，全力推動
「冰雪經濟」，亦為香的文旅發展帶來啟
發。目前「個人遊」計劃已擴展至黑龍江省
哈爾濱，來往哈爾濱及香的直飛航線亦已
經開通，將進一步推動兩地的經貿和人文交
流。他歡迎更多黑龍江的企業和人才來舉
辦和參與不同的活動，並歡迎更多黑龍江旅
客來，親身體驗香中西文化薈萃的獨特
魅力。特區政府駐北京辦事處和駐遼寧聯絡
處會繼續發揮橋樑作用，促進龍兩地在體
育、經貿投資、旅遊、教育和青年交流等領
域深化合作，共同為國家高質量發展作出新
的更大貢獻。

●香港特區行政長官李家超（右）在禮賓府與黑龍江省委書
記許勤（左）會面。 政府新聞處

●參會嘉賓對黑龍江農產品讚不絕口。
香港文匯報記者于海江 攝

優質農產品盼上港人餐桌
香港文匯報訊（記者 焦紅瑞、于海江香港報道）
在昨日的黑龍江—香投資合作交流會上，「黑土
優品」與「九珍十八品」兩大黑龍江特色品牌聯袂
登場，攜近500款優質農產品向香市場拋出合作
橄欖枝。黑龍江省農投食品集團董事長任關宇介
紹，本次特別遴選的125款「黑土優品」覆蓋全省
13個市（地），形成「大而優」與「小而美」雙軌
並行的產品矩陣。其中既有享譽全國的五常大米、
非轉基因大豆製品，也有符合式餐飲需求的鮮食
玉米和乳製品。
另外，作為全國最大的森林食品生產基地，黑龍
江此次攜83款「九珍十八品」特色林產品亮相，其
中紅松籽年產量佔全國九成，猴頭菇、黑木耳等品

種產量穩居全球首位。針對香市場特性，黑龍江
創新推出「整店輸出」合作模式。黑龍江省林草局
副局長宋國忠說，只要合作方具備場地資源和銷售
渠道，即可獲得包含307款認證產品的全品類供貨
支持，涵蓋林菌、林果、林藥等八大品類。該模式
通過源頭直供確保價格競爭力，同時建立從林間到
店舖的全程質量追溯體系。

有機認證契合本地消費升級
區黑龍江省政協委員、香黑龍江經濟合作促

進會副會長方圓明表示，黑龍江農產品的有機認證
資質和特色風味，恰好契合本地消費升級趨勢，尤
其在高端餐飲和健康食品領域有廣闊合作空間。

深耕龍經貿往來 18 年的深圳市政協常委周
南，指着展示貨架的「黑土優品」專區表示，這裏
的大米、黑豆、木耳、香菇等農業產品深受香人
喜歡。周南還建議香與黑龍江在 AI、人工智
能、大健康、冰雪旅遊方面開展合作。特別是大健
康產業成為合作新焦點。依託黑龍江道地藥材資源
和香科研優勢，兩地企業擬共建國際標準實驗
室，重點開發林下參、五味子等特色藥材的精深加
工產品。
黑龍江省政協常委、龍會會長韓世灝在接受採
訪時透露，龍會正籌劃建立專項產融對接平台，
重點引導香私募基金、家族辦公室等資本力量進
入黑龍江。作為兩地交流的「超級聯繫人」，龍

會年內還將組織專題交流活動，推動黑龍江綠色農
產品進駐香高端商超，並借助香國際會展平台
建立常態化品牌展示窗口。

●交流會現場簽署了37個合作項目，總額達169.4億元人民幣。 香港文匯報記者于海江 攝

●黑龍江—香港投資合作交流會在香港嘉里酒店舉行。 香港文匯報記者于海江 攝中央政府駐聯絡辦副主任尹宗華，黑龍江
省委秘書長徐向國，全國政協常委、王新

興公司董事總經理王惠貞，全國政協常委、信德
集團董事長何超瓊，全國政協常委、中國和平統
一促進會香總會會長姚志勝，特區政府教育局
局長蔡若蓮，民政及青年事務局局長麥美娟，華
潤集團公司總經理王崔軍，以及多位兩地政商界
人士出席了活動。

李家超：積極與黑龍江攜手並進
李家超在會上致辭指出，黑龍江是裝備製造
業、能源工業和農業基地，是國家向北開放的重要
口。香是國際金融、航運、貿易中心。龍兩
地往來頻繁，在經貿、文化、青年發展等多方面關
係緊密。香一直是黑龍江最大的外資來源地，截
至去年底，商在黑龍江投資總額超過340億美
元。黑龍江正深化改革，推進高質量發展、高水平
開放，香將積極與黑龍江攜手並進，共同為中國
式現代化強國建設、民族復興貢獻力量。
在黑龍江省特色產品展區，李家超一邊走一邊
問，接過黑龍江工作人員遞過來的松籽，一邊嘗
一邊讚不絕口。他說，很高興龍雙方將簽署多
份合作協議，涵蓋體育、旅遊、教育、青年交
流、經貿等領域，進一步鞏固和深化兩地的合作
優勢，充分展現龍雙向奔赴的活力，一同譜寫
龍交流新藍圖。香將繼續發揮內聯外通的角
色，與黑龍江企業一起「走出去」、「引進
來」，實現優勢互補，共同推動兩地的經濟發展
踏上更高的台階，為國家高質量發展作出新的更
大貢獻。

許勤籲加強金融貿易航運合作
「從亞冬盛會，到如今每天飛越北緯45度的

航班，龍協作始終與國家戰略同頻共振。」黑
龍江省委書記許勤表示，香代表團在亞冬會期
間深入考察冰雪大世界、體驗松花江冬捕的場
景，已成為兩地人文交流的經典畫面。
在戰略對接層面，許勤提出「雙樞紐聯動」構
想，依託黑龍江「一帶一路」中蒙俄經濟走廊重
要節點優勢，與香國際金融、貿易、航運中心
功能深度耦合。目前，雙方已在多方面形成突
破，哈爾濱新區設立資企業跨境服務專窗，實
現企業設立「一地註冊、兩城互認」；聯合發起
規模50億元的向北開放產業基金。

「寒地經濟研究院」即將掛牌
面對粵澳大灣區建設與東北全面振興的戰略
機遇，許勤說，要加快龍合作，在冰雪裝備領
域引入香工業設計資源，在碳匯交易市場嫁接
香綠色金融工具，在跨境旅遊線路上創新「一
程多站」通關模式。值得關注的是，兩地高校聯
合成立的「寒地經濟研究院」即將掛牌，首期將

開展凍土區基礎設施建設等20項聯合攻關。
在黑龍江優質農產品香推介會上，黑龍江省
副省長韓聖健向香客商介紹了「我在黑龍江有
一畝田」的定製農業計劃。無論身是在香還是
內地其它地區，如果有需要，可以定製黑龍江的
一塊黑土地，全程觀測水稻或其它農作物的種植
過程。秋天收穫之後，根據需要隨時發送需求訂
單，確保吃到最優質的新鮮的龍江特色農產品。
他說，黑龍江的主要優勢是農業，黑龍江農業趨
勢得天獨厚，綠色耕種面積、有機食品耕的面積
以及現代化農業耕種率全居全國第一。去年黑龍
江的糧食產量超過1,600億斤，糧食總產量、商
品量、調出量全部位居全國第一。
另外，中國香體育協會暨奧林匹克委員會昨

分別與黑龍江省體育總會及哈爾濱體育學院簽署
兩份合作備忘錄，加強兩地在冬季體育領域的交
流和合作，促進運動員聯合訓練、教練培訓、青
少年體育交流、冬季運動賽事合作等，共同推動
冰雪運動普及發展。

香港文匯報訊（記者岑健樂）隨着近月股表現持續回
暖，新股表現亦相當火熱，不過在交所FINI新股平台機制
下，近月有個別券商向客戶提供高達100倍，甚至200倍孖
展，令部分新股動輒錄得巨額超額認購，引起市場質疑是否
存在「篤數」情況。證監會昨發出通函，就首次公開招股認
購及融資服務向持牌法團提供額外指引，當中焦點措施為限
新股孖展最多借九成，及需遵守FINI投資者識別要求等。
證監會中介機構部執行董事葉志衡表示，證監會必須確

保持牌法團及投資者在參與首次公開招股認購活動時能有
效地管理他們的風險，又指該通函旨在就證監會的預期操
守提供清晰指引，從而推動本資本市場繼續穩健增長。
證監會發出通函中額外指引，載列證監會對持牌法團在
操守及監控措施方面的預期標準，當中包括就未獲客戶預
先繳足資金的首次公開招股認購指示，持牌法團應向該等
客戶收取最低相等於其認購金額10%的預付認購資金（即
是最多只能夠借九成孖展），及對機構本身及其客戶進行
財政評估，妥善地分開存放客戶的認購資金，以及遵守FI-
NI投資者識別要求。

發現有券商容許客戶過度槓桿
證監會又指，最近對數家選定持牌法團的首次公開招股
融資活動完成了檢視，當中發現存在缺失，尤其是一些持
牌法團被發現曾採取不謹慎和過分進取的融資手法，接納
超出其客戶財政能力的認購指示。在一些個案中，持牌法
團聚焦於首次公開招股股票的認購水平或預期認購率，而
非客戶的財務狀況，這可能會令客戶出現過度槓桿的情
況，並使持牌法團本身面臨更高的客戶違約風險。

減息預期落空 港股回吐跌551點
另一方面，美聯儲維持息率不變，同日公布的利率點陣
圖顯示，美聯儲官員維持年內減息兩次，合共50點子預
期。由於市場憧憬美聯儲年內會進一步放寬貨幣政策的預
期落空，股在前日創下逾三年高位後，昨日出現獲利回
吐，最多曾跌 584 點，低見 24,186 點，最終收報 24,219
點，跌551點或2.23%，大市成交逾2,948億元。

證
監
會
發
指
引
限
新
股
孖
展
最
多
借
九
成

香港文匯報訊（記者 周曉菁）中移動
（0941）董事長楊杰昨在業績發布會上表示，
DeepSeek推動了AI的發展，對經濟、社會、民
生都產生重大影響。中移動「AI+」行動全面起
勢，是AI的供給者、匯聚者和運營者，致力提
供高質量的算力、模型及數據支持，匯聚全球
優質模型和算法，推動AI在各方面深入應用。
楊杰指出，5G投資高峰期已過去，未來兩
至三年集團的資本開支將穩中有降，總投資
規模持續下降。去年資本開支佔總收入比重
降至18%，相信佔比將進一步下降。今年計

劃資本開支進一步減少約8%至1,512億元。
但他強調，發展AI主要需要算力方面投入，
去年算力的資本支出約為370億元（人民幣，
下同），佔比22%，今年這一佔比將繼續提
升。首席執行官何飈補充，在推理算力方面
將按照市場的需求作出投資，不設上限。
談及6G的發展，楊杰預期6G最快在2028
年至2030年商用發展。即便地緣政治影響
下，世界正處於百年未有之大變局，他相信
6G能形成全球統一標準，集團已直接參與標
準制定，往後也會推動6G相關技術、產業和

商業部署發展。「扎扎實實、實實在在做好
自己的事最關鍵，不管有什麼變化，都希望
能推動技術進步，讓客戶獲得更好服務。」

去年多賺5% 全年派息5.09元
公司去年全年營運收入按年增長3.1%至

10,408億元，股東應佔利潤上升5%至1,384
億元；全年派息合共每股5.09元，同比漲
5.4%，派息率達73%。董事會承諾，從2024
年起，三年內分紅比例將維持在75%以上，
三年後會視情況再作調整。

中移動：未來三年資本開支穩中有降

華為闊摺疊手機Pura X 搭載AI眼動翻頁功能


